

# Aider les enfants les plus vulnérables grâce au pouvoir fédérateur de la musique

Depuis plus de vingt ans, l'association suisse Don du Chœur a insufflé des mélodies d'espoir et de solidarité dans les vies d'enfants défavorisés à travers le monde. Fondée en 2003, elle développe des projets novateurs centrés sur l'éducation et l'organisation de concerts pour apporter des changements significatifs aux communautés les plus vulnérables.

**Louise Maksimovic**  
Data Journaliste

Créée en 2003, l'association à but non-lucratif suisse Don du Chœur œuvre à améliorer le quotidien d'élèves dans le monde entier. Comment? Par le pouvoir fédérateur et universel de la musique. Depuis 20 ans, l'association organise des concerts en Suisse, dont les recettes servent à financer des projets scolaires et environnementaux partout sur le globe, que ce soit au Cambodge, au Mexique, en passant par la Russie.

Près de 2800 jeunes choristes ont été impliqués depuis la création du Don du Chœur, apprenant ainsi aux enfants les plus favorisés le sens de la solidarité et du partage. Aujourd'hui, l'association peut compter sur près de 100 membres. Son équipe de huit personnes travaille

avec différents partenaires. En Suisse, ce sont les élèves des écoles privées qui constituent le chœur des concerts organisés. La ville de Genève ou encore le dispositif «Pour-cent culturel» de la Migros font partie des partenaires extérieurs.

## L'éducation comme priorité

L'éducation, considérée comme une clé fondamentale contre la pauvreté et l'exploitation des enfants, est au cœur de la mission de l'association Don du Chœur. Chaque projet, méticuleusement défini après une évaluation approfondie de sa faisabilité sur le terrain, vise à offrir aux enfants la possibilité



d'un avenir meilleur. Concrètement, l'association finance la livraison de matériel scolaire, fait construire des écoles, paie les frais d'études musicales d'élèves qui en ont besoin, ou agit encore pour une amélioration de l'accès à de l'eau propre pour les populations.

Chaque projet est élaboré avec la communauté concernée et les partenaires locaux sur place. L'organisation de concerts en Suisse par la suite permet de récolter les fonds nécessaires pour faire aboutir les différentes initiatives.

## Répondre aux menaces climatiques

Dans le village rural isolé de Ta Pen, au Cambodge, l'association a par exemple relevé le défi de construire une école primaire et secondaire, fournissant tous les ans une éducation de qualité à plus de 600 enfants qui, autrement, auraient été privés de toute possibilité d'apprendre. L'école, désormais la fierté du village, a dépassé ses objectifs initiaux, avec des lauréats aux concours de lecture, des médailles aux compétitions sportives et des élèves s'impliquant activement dans des activités culturelles et éducatives. L'éducation n'est pas le seul volet qui motive le Don du Chœur: les défis du dérèglement climatique dans certaines

des régions les plus exposées du monde sont également pris en compte. C'est le cas au Sud de Madagascar, où les risques climatiques menacent la vie de millions de personnes, et où le Don du Chœur a étendu son influence pour apporter son aide. Des actions de plantations vivrières à l'ouverture de puits, l'association s'engage à créer un impact durable en fournissant non seulement une éducation, mais aussi un environnement plus stable et propice à la croissance.

## Le pouvoir universel de la musique

Dans les bidonvilles de Oaxaca, au Mexique, le Don du Chœur a participé à la construction de l'école de musique Santa Cecilia, offrant une alternative inspirante à la violence et à la drogue. La musique, devenue une force motrice de cohésion sociale et d'éducation, a ouvert des opportunités pour les jeunes, les guidant vers la pratique d'un instrument ou vers des études supérieures en musique.

Au Kenya, l'association a fait construire l'école St. Luke, la première école spécialisée du district pouvant accueillir des enfants handicapés. Depuis les premiers travaux en 2013, l'école accueille aujourd'hui 80 enfants en situation

de handicap. En parallèle de ce projet, l'association a permis à la population de la région d'avoir accès à cinq points d'eau propre.

## Un suivi global des projets

Chaque succès du Don du Chœur témoigne de son modèle unique de philanthropie. Non seulement l'association lance des projets, mais elle s'engage également à les suivre, à les adapter aux besoins changeants, et à les soutenir jusqu'à ce qu'ils deviennent pérennes. Les partenariats avec des organisations locales, le respect des cultures et des traditions, ainsi que l'implication active des communautés dans les projets sont les piliers qui distinguent le Don du Chœur des autres organisations caritatives. Alors que le Don du Chœur célèbre ses réussites passées, l'association reste résolument tournée vers l'avenir.

Les concerts caritatifs continuent de générer des recettes essentielles, alimentant de nouveaux projets et renforçant ceux déjà en place. L'éducation, l'accès à l'eau potable, le développement durable et la résilience communautaire vont rester au cœur de ses actions.

## Quelques chiffres sur le Don du Chœur

- 3500 enfants ont été scolarisés en 20 ans grâce aux actions de l'association
- 5 écoles ont été construites
- 7 concerts ont été organisés
- 2800 jeunes choristes ont été impliqués
- 916 élèves dans le monde ont été aidés par l'association en 2022
- 100% des dons sont attribués aux projets

